

• Le VAFC a inauguré son centre de formation, unique en France

samedi 20.06.2009, 04:50 - La Voix du Nord



Bernard Laporte, Daniel Percheron, Francis Decourrière et Valérie Létard devant le centre.

| RUBAN |

Hier, deux ministres d'État étaient au Mont-Houy pour inaugurer le centre de formation du Valenciennes Football-Club. Bernard Laporte et Valérie Létard ont dévoilé le nouveau bâtiment, intégré au centre d'entraînement des pros et adossé à l'université de Valenciennes dans une sorte de campus à l'américaine unique en France.

PAR PHILIPPE GUILBAUD

valenciennes@lavoixdunord.fr PHOTOS BRUNO FAVA

2008, 2009, 2010. En trois ans, le VAFC aura réussi un pari inédit dans sa « *politique de structuration au haut niveau* », selon les termes du président Francis Decourrière. Centre d'entraînement pour l'équipe professionnelle (ouvert le 1er juillet 2008), centre de formation pour les jeunes (inauguré hier) et bientôt nouveau stade (livraison prévue en 2010). Cet accompagnement structurel de la réussite sportive n'est pas innocent. Sa rapidité non plus. Agglo, Région, élus des communes environnantes, partenaires, tous ont tiré dans le même sens. « *Ce club a redonné à tout un territoire sa fierté, a souligné Valérie Létard, secrétaire d'État et présidente de Valenciennes Métropole. Ce club est un étendard. Et ce qui se joue sur le terrain ne doit rien au hasard. À VA, on l'a compris et on se devait de le faire dès le plus jeune âge, c'est le but de ce centre de formation.* » Le bâtiment inauguré hier pourra accueillir 21 stagiaires (sept chambres de trois) suivis par une dizaine d'éducateurs. Il comprend aussi six vestiaires, des salles d'études et de détente, une salle de musculation, des bureaux administratifs et médicaux, ainsi qu'un logement.

L'originalité de l'ensemble est d'être adossé au centre universitaire. « *Ce n'est pas banal. Cette expérience et cette audace méritent d'être célébrés* », s'est félicité le président de Région Daniel Percheron. L'université et le club ont ainsi signé une convention de partenariat (*lire ci-dessous*) qui offrira des passerelles entre les deux entités. L'une d'elles, peut-être la plus importante, est de permettre aux footballeurs qui ne pourront pas percer professionnellement, de se donner la chance de réussir leur reconversion. Bernard Laporte, le secrétaire d'État au sport, a apprécié la démarche. « *On parle beaucoup de ceux qui réussissent. Et pas de ceux qui n'y arrivent pas. Mais il ne faut pas les oublier en route. Ici, on a un double projet qui associe au défi sportif d'un jeune un cursus scolaire. La qualité des infrastructures est intéressante, car pour un jeune, le centre devient sa maison. Il faut qu'il s'y sente bien pour que lorsqu'il rentre, il se dise "je ne veux pas partir d'ici".* » C'est le pari du VAFC qui renoue ainsi avec une formation citée en exemple dans les années 70 et 80 en France et désormais précurseur. •

